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Disponibilização: 25/03/2024
Publicação: 25/03/2024

CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL DE SÃO PAULO - COMAS-SP         
COMUNICADO - COMAS-SP Nº 58/2024   

    
O CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL DE SÃO PAULO - COMAS-SP, NO USO 
DE SUAS ATRIBUIÇÕES, E DE ACORDO COM O DISPOSTO NA LEI Nº12.524 DE 01.12.1997, 
REGULAMENTADA PELO DECRETO Nº38.877 DE 21.12.1999; COM AS DISPOSIÇÕES DO 
ARTIGO 27 E INCISOS XI E XIV DO ARTIGO 28 DO SEU REGIMENTO INTERNO, TORNA 
PÚBLICA A ATA DA REUNIÃO DA PLENÁRIA EXTRAORDINÁRIA DO DIA 28 DE FEVEREIRO
DE 2024 (TERÇA-FEIRA), DAS 13H ÀS 17H, VIRTUALMENTE POR MEIO DE PLATAFORMA 
DIGITAL E USO DO APLICATIVO TEAMS.       

    
MARCELO PANICO    

PRESIDENTE - COMAS/SP    

  

Pauta da plenária do dia 28/02/2024 

A plenária foi iniciada em segunda chamada às 13:30 pelo presidente Marcelo Panico que solicitou à 
Secretaria Executiva a verificação de quórum e registro das justificativas, conforme consta em Comunicado 
COMAS/SP nº 30/2024. 
  

1. Secretaria Executiva: Verificação de quórum e registro das justificativas. 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL 
CAMILA SOUZA DO NASCIMENTO  
SOLANGE CRISTINA CASTRO SAMPAIO  
CATIA DE OLIVEIRA BORGES  
MARCELO PANICO  
ADRIANA FERREIRA  
REGINA CONCEIÇÃO DA PAIXÃO GOMES  

CONSELHEIROS PODER PÚBLICO 
ISABELA CALIL QUINTINO - SMADS  
SYLMARA ANDREONI VETTORELLO RAMIRES  
CRISTIANE LEONORA DA CONCEIÇÃO  
CAROLINA CUSTÓDIO PEREIRA DOS SANTOS  
CAMILA BARROS DOS SANTOS  

AUSÊNCIAS JUSTIFICADAS 
ANA CAROLINA DA SILVA MANDETTA  
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SUELI GONÇALVES XAVIER KARANAUSKAS  
CLEUMA MARIA DOS SANTOS MORAES  
DARLENE TERZI DOS ANJOS AFONSO CAZARINI  
GUSTAVO FELICIO FERREIRA PINTO  
BRUNA ELOISA IAROSSI XAVIER CRUZ  
ROSANA CHAVES AZEVEDO 

CONVIDADOS 

Matheus, SMADS/GAB/AT  
Andre Ferreira, Fórum Dca de Sapopemba 
Maria Alencar, SMADS/GAB/AT 
Vanessa Moraes, SMADS/CAF/COF 

SECRETARIA EXECUTIVA 

Josefa Alves Amorim 
Dimar Bérgamo Júnior 
Tamires Menezes Sobral 
Gessiane Sayuri Nogueira Kudo 
Max Nicola Gonçalves Lúcio 

1.1. Composição da mesa de deliberação; 

COMPOSIÇÃO DA MESA - SOCIEDADE CIVIL
ORDEM NOME

1
CAMILA SOUZA DO

NASCIMENTO

2
SOLANGE CRISTINA
CASTRO SAMPAIO

3
CATIA DE OLIVEIRA

BORGES
4 MARCELO PANICO
5 ADRIANA FERREIRA

6
REGINA CONCEIÇÃO DA

PAIXÃO GOMES

COMPOSIÇÃO DA MESA - PODER PÚBLICO
ORDEM NOME

1
ISABELA CALIL QUINTINO - SMADS -

TITULAR

2
SYLMARA ANDREONI VETTORELLO

RAMIRES - SMADS - TITULAR

3
CRISTIANE LEONORA DA CONCEIÇÃO -

SMADS - TITULAR

4
CAROLINA CUSTÓDIO PEREIRA DOS

SANTOS - SMPED - SUPLENTE

5
CAMILA BARROS DOS SANTOS -

SMDHC - TITULAR

1.2. Leitura e aprovação da PAUTA. 
Pauta lida e aprovada   
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ANEXO I - RELATO REUNIÃO ORDINÁRIA - COMISSÃO DE FINANÇAS E ORÇAMENTO – CFO 

 

Nome da Comissão: Comissão de Finanças e Orçamento – CFO. 

Local: Sede do Conselho Municipal de Assistência Social – COMAS/SP 

Endereço: Praça Antonio Prado, nº 33 – 12º andar 

Dia: 22/02/2024  Horário Das 13:30hs as 17:00hs 

Realização: virtual, por meio de aplicativo. 

 

Conselheiros Presentes:  

Sociedade Civil: Marcelo Panico, Regina Conceição da Paixão Gomes, Solange CrisKna Castro Sampaio,
Patrícia Alves Costa 

Poder Público: Camila Barros dos Santos 

Ausências Justificadas: Bruna Eloisa Iarossi Xavier Cruz. 

Assessoria Técnica: (Secretaria Executiva): Max Nicola Gonçalves Lucio 

2. Pauta 

2.1. Relato da Comissão de Finanças e Orçamento – CFO de 22/02/2024

Leitura do Item 1 relato da CFO, realizada pelo Técnico Max, aprovado sem votos contrários ou 
abstenções. 

A convidada Vanessa realizou uma apresentação da reprogramação de saldos 2023/2024, abrindo para 
dúvidas e questionamentos de conselheiras e conselheiros.  

A conselheira Patricia Alves questiona critérios de reprogramação, uma vez que não tivemos 
representação do Secretário e ressaltou o não repasse do dissídio de trabalhadores da Assistência 
Social, em especial na Proteção Especial. 

Conselheira Solange reitera a questão do dissídio e rememora os processos e desafios, e pontua que 
esta pauta vai além da CFO e que também deve/pode ser apropriada e discutida na CPP. 

Sobre o dissídio, rememora os debates da conferência, de que os reajustes do dissídio não devem
ser realizados apenas com base no RH, mas na parceria como um todo, e da escalada em que afeta 
a rede e a ponta nos serviços oferecidos.  

A conselheira Regina questiona a própria reprogramação a respeito do uso destes saldos e montantes.  
Pergunta o porquê de as reprogramações acontecerem. Regina ressalta a importância de discutir o 

dissídio, porém ressalta que a discussão não cabe neste momento, uma vez que não incide quanto 
a reprogramação, sendo, dessa forma, assuntos diferentes.  

A representante de SMADS e convidada do conselho, Vanessa, esclarece os critérios de escolha de 
repasse, informando, também, não se tratar de um valor além do previsto para a OSC, e sim, de um 
valor que, por diversos motivos, não tenha sido executado no ano anterior.  

2.2. Matéria para Deliberação: Reprogramação dos recursos estaduais para 2024. 

Resolução aprovada com 2 (duas) abstenções pelas conselheiras Solange e Patrícia.  
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Convidados: Vanessa Moraes Lugli Bizaco  

Antes do início da reunião, a conselheira Solange lembrou a importância de todos parKciparem das
reuniões.  conselheira Regina assumiu interinamente como relatora no dia de hoje. 

 

Pauta:  

 

1) Reprogramação dos recursos estaduais 

ObjeKvo/ JusKficaKva: SMADS encaminha ao COMAS a reprogramação dos recursos estaduais de 2023
para 2024. SEI 6024.2024/0001462-5. 

Encaminhamentos da Comissão: A técnica de SMADS, Vanessa, realizou a apresentação da
reprogramação, demonstrando os rendimentos financeiros no período, as antecipações da secretaria da
fazenda, os restos a pagar por Kpo de proteção social e os saldos reprogramáveis. A conselheira Solange
afirma que seria bom uma tabela básica para detalhar orçado e o executado por região, de forma mais
didáKca para entendimento dos munícipes. As conselheiras Patrícia e Regina perguntam para qual
finalidade entra o recurso reprogramado, e se há algum direcionamento. Vanessa explica que ele
permanece como um saldo em conta, para suprir eventuais faltas de recursos financeiros. Solange
pergunta quais são critérios para realizar essas alocações. Vanessa explica que que há demanda por
convênios e dotações, e que o pessoal técnico da contabilidade faz essas alocações, considerando estes
convênios e emergências que possam surgir. O conselheiro Marcelo pergunta sobre o histórico das
reprogramações dos outros anos, e lembra que, segundo demanda da secretaria, temos até o úlKmo dia
de Fevereiro para apreciar a matéria em plenário. Solange concorda com a realização de uma plenária
extraordinária, que será realizada no dia 28/02/2024, as 13:00hs, de forma virtual, mas pede que SMADS
apresente uma jusKficaKva dos serviços que são contemplados pela reprogramação. Esta demanda será
perguntada através de ofício. 

 

2) Prestação de contas – Recursos Municipais 

ObjeKvo/ JusKficaKva: COMAS solicita para SMADS prestação de contas dos recursos municipais. ÚlKma
reiteração realizada em 05/02/2024, mas ainda sem resposta da secretaria. SEI 6024.2023/0007118-0 

Encaminhamentos da Comissão: A conselheira Solange afirma que o COMAS deveria aprovar a prestação
de contas, mas não consegue faze-lo por falta de informações referente a fonte municipal. A comissão
então decide pelo envio de novo ofício, questionado a execução dos gastos na ponta do serviço; o que foi
orçado, empenhado e gasto por proteção social; além de quesKonar se o orçamento aprovado pelo
COMAS para 2023 foi executado nas políKcas públicas aprovadas, ou em serviços emergenciais.   Prazo
de 7 dias. Caso fique sem resposta, reiterar o ofício pelo plenário do dia 05/03/2024. 

 

3) Atraso no repasse estadual para as organizações parceiras  
ObjeKvo/ JusKficaKva: CFO solicita e reitera quesKonamento para SMADS perguntando se houve atraso
no repasse estadual para as organizações sociais. Prazo para resposta esgotado e sem resposta até o
momento, após última reiteração em 05/02/2024. SEI 6024.2023/0003919-7   
Encaminhamentos da Comissão: A comissão demostrou preocupação com a falta de resposta por parte
da secretaria. Será necessário quesKonar esse e outros oVcios reiterados e conversar com o secretário ou
seu representante para ter uma ação, uma vez que já são vários oVcios com várias reiterações sem
resposta, nessa e em outras comissões. A conselheira Solange lembra que temos a esfera do ministério
público. Diz ainda que precisamos de uma devoluKva do secretário antes que ele saia do cargo. Aponta
falta de diálogo do secretário com o conselho.  
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4) Critérios de reajuste do PRD e quais unidades de SAICAs foram contempladas.  
ObjeKvo/ JusKficaKva: COMAS solicita para SMADS os critérios de reajuste da Previsão de Receitas e
Despesas - PRD Insalubridade, e quesKona se apenas serviços de acolhimento foram contemplados e
quais foram estas unidades. Prazo para resposta esgotado e sem resposta até o momento, após úlKma
reiteração em 05/02/2024. SEI 6024.2023/0003571-0  
Encaminhamentos da Comissão: A conselheira Solange afirma que a falta de resposta da secretaria
impede o COMAS de lutar por mais recursos nas outras esferas, uma vez que a SMADS não da a
devoluKva orçamentária. Afirma que o Conselho está sendo negligenciado, sem receber qualquer
resposta. A conselheira Patricia diz que a falta de resposta desqualifica o conselho, e entende que a pauta
orçamentária não é prioridade da SMADS. Lembra que não ha resposta sobre o dissídio até hoje. É
preciso fazer uma conversa com os representantes da secretaria no conselho, para que tenhamos algum
respaldo. A comissão também demostrou preocupação com a possível saída do secretário com os oVcios
ainda sem resposta.  

 

 

5) Planilha com as emendas parlamentares aprovadas pelo Conselho durante a 12ª gestão  

Objetivo/ Justificativa:  

Encaminhamentos da Comissão: O técnico Max Nicola apresentou uma planilha com todas as emendas
parlamentares aprovadas pelo COMAS durante a 12ª gestão, constando número de resolução, processo
SEI, nome do parlamentar, organização social contemplada e o valor desKnado. No ano de 2023 o
conselho aprovou o total de R$ 7.285.404,45 em emendas parlamentares, além de R$ 1.534.571,00 em
reprogramações. A conselheira Solange diz que a secretaria afirmou em reunião da CFO que mandaria
uma planilha ao Conselho com o status de cada emenda, o que foi executado, o que falta executar,
parceria e valores alocados, mas até o momento não recebemos. 

 

Coordenação: Solange Cristina Castro Sampaio 

Relatoria: Regina Conceição da Paixão Gomes 

 

 

 

Tamires Menezes Sobral 
Assistente Administrativo de Gestão
Em 21/03/2024, às 14:29.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site http://processos.prefeitura.sp.gov.br, informando o
código verificador 100325836 e o código CRC 575FBC13.

Referência: Processo nº 6024.2024/0000319-4 SEI nº 100325836
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